

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCIÓN

Rambla de San Juan, 50, entresuelo.

ADMINISTRACIÓN

Calle de Fortuny, 4, imprenta.

AÑO VI

Tarragona: Viernes 18 de Mayo de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitidos y anuncios a precios convencionales.

NÚM. 1615

ALCANCE INTERNACIONAL

Antes yankis que ingleses

Telegrafía el corresponsal del «Herald», de Nueva York, en Pretoria, que los delegados boers de la paz que se hallan ahora en los Estados Unidos, llevan autorización para pedir a los norteamericanos que tomen las dos repúblicas sudafricanas bajo su protectorado y hasta si quieren que se las anexionen, pues antes que ser ingleses preferirían transvaianos y orangistas ser ciudadanos de los Estados Unidos.

Inmigración boer al Norteamérica

Al ser vencidos por la Gran Bretaña y perder su independencia, muchísimos boers que no quieren vivir bajo el yugo inglés emigran hacia los Estados Unidos, en cuyo territorio se establecerán definitivamente.

La insurrección en Colombia

El cónsul general de Colombia en Londres ha recibido un telegrama oficial que dice:

«Sirvase desmentir la noticia enteramente falsa de que los revolucionarios han ocupado las plazas de Cartagena y Barranquilla, declarar que la insurrección se halla reducida y localizada en Cucuta y que el puerto de Río Acha se halla de nuevo en poder de las fuerzas leales».

Rigurosa medida contra los filipinos

Cumpliendo las órdenes del gabinete de Londres, ha dado el gobernador de la ciudad de Hong-Kong un decreto prohibiendo, bajo severísimas penas, la exportación de armas.

Crean los gobiernos yanki y británico que, gracias á esta medida, se dará un golpe terrible á la insurrección de los filipinos, que no podrán proveerse de armas en Hong Kong, como han hecho hasta ahora.

Terrible accidente ferroviario

Por no funcionar debidamente los aparatos de señales, ocurrió anteayer en un túnel del ferrocarril de Baltimore Orio, no lejos de Filadelfia, un terrible choque entre un tren de pasajeros y otro de mercancías, resultando siete muertos y gran número de heridos, aumentando la magnitud del siniestro la circunstancia de haberse incendiado los restos de uno de los trenes.

Regreso de una expedición rusa

La Sociedad Imperial Geográfica acaba de recibir un telegrama del jefe de la expedición científica rusa al Asia Central que ha terminado sus trabajos de exploración del desierto de Gobi.

Los expedicionarios entre otros sufrieron lo peor de las temperaturas en extremo bajas.

El éxito de la expedición, que ha descubierto buen número de lagos y ríos hasta ahora desconocidos, ha sido completo.

La artillería austriaca

Al presenciar el emperador de Austria las maniobras de artillería dispuestas por el emperador Guillermo en Guterborg, quedó escandalizado al considerar que el ejército austro-húngaro tiene una artillería imposible por lo anticuada, y que de nada serviría actualmente en una guerra con cualquiera otra nación europea.

La artillería austro-húngara será en consecuencia, refrendada en breve, imitando por completo lo hecho en Alemania y adoptándose el mismo cañón de tiro rápido y calibre de 7 centímetros que es de reglamento en el ejército alemán.

Los cañones austriacos son todavía del sistema Uchatius, modelo de 1873.

Los italians en el Polo Norte

Reina cierta alarma en Italia por la suerte que le habrá podido cabrer á la expedición que al mando del duque de los Abruzzos, salió hace ya algún tiempo para las regiones boreales con el propósito de llegar al Polo.

La falta de noticias de la expedición nada tiene de extraño, por hallarse aquella en lugares que durante muchos meses están privados de comunicación con el mundo civilizado.

No es probable, por consiguiente, que resulte cierto el rumor que circula en Roma de que se va á organizar en breve una segunda expedición ártica que vaya en busca de la primera para auxiliarla.

El 500.º aniversario de Gutenberg

Están á punto de terminar los grandes preparativos que se están haciendo en Berlín, Leipzig y otras ciudades de la Confederación germánica para celebrar brillantemente el 500.º aniversario del nacimiento de Gutenberg.

A los festejos, que tendrán lugar desde el 23 al 26 del próximo mes de Junio en Maguncia, la ciudad en donde vió la luz el inventor de la imprenta, se han asociado el emperador Guillermo y la gran mayoría de los periodistas, publicistas y editores de Alemania, Austria y de otras naciones del mundo.

LA GUERRA ANGLO-BOER

El avance de los ingleses

Buller, siguiendo su costumbre, en cuanto se enteró de que los boers que tenía delante se habían marchado unos al Orange y los otros al Transvaal, y que no tenía fuerzas enemigas que le pudieran impedir seriamente el paso, emprendió el movimiento de avance hacia el Biggarsberg, del que le fué relativamente fácil apoderarse por falta de defensores. Parece, sin embargo, que el puñado de boers que quedó en algunos desfiladeros de aquellas montañas, le hizo pagar cara su gran hazaña, haciéndole más de mil bajas. Lo mismo que en el Biggarsberg hizo Buller en Ladysmith, de la cual se apoderó cuando los boers habían abandonado el sitio.

Botín de guerra recuperado

Dicen de Londres que las tropas inglesas han desenterrado en Kroonstadt y sus alrededores buen número de cañones y cajas de municiones, que resultan ser los mismos de que se apoderaron hace algún tiempo los boers en Colesberg.

Bien hecho

Corre el rumor de que el presidente Krüger ha entregado sus pasaportes al cónsul de Portugal en Pretoria, ordenándole que salga inmediatamente del territorio transvaalense.

Contra Hunter

El general boer Devet está reuniendo fuerzas y fortificándose para hacer frente al avance del general Hunter.

Los boers

Según despachos recibidos en Londres, los boers han acordado defender Harrismith y suspender la retirada hacia el Norte.

Lo que dice Steijn

El presidente del Estado de Orange, Mr. Steijn, ha declarado que antes de ver su patria dominada por los ingleses, lo reducirá todo á cenizas.

Para la guerra

Han llegado á Cipria (Beira), 3.800 soldados ingleses que se dirigen al África del Sur.

LOS ARANCELES DE CUBA

Washington 16.

Los nuevos aranceles de aduanas para la isla de Cuba, que entrarán en vigor el día 15 del mes próximo, han sido promulgados.

Se aumentan los derechos de muchos artículos, aunque ligeramente, pero se advierte que el objeto principal de la reforma introducida en los aranceles es facilitar la importación en la Gran Antilla de los productos americanos.

Lucha entre aduaneros y contrabandistas

Foix 15.

Durante la pasada noche ha ocurrido en el valle de Aspon (frontera andorrana) un encuentro entre los aduaneros de Cabannes y una partida de contrabandistas andorranos.

Sorprendidos aquéllos por éstos, se tratabó un verdadero combate, resultando un contrabandista muerto y otro gravemente herido.

El Juzgado de Foix se ha trasladado á Cabannes para instruir la sumaria correspondiente.

MAFEKING

El telegrafo nos anuncia un hecho de armas que se ha dado por seguro varias veces: la toma de Mafeking por las tropas boers que manda el general Smeyns. Este jefe transvaalense ha conseguido cortar las comunicaciones de Baden Powell, con todos los refuerzos que se le enviaban, y ha mostrado valor y tenacidad en el sitio de Mafeking, cuya guarnición también ha dado pruebas de heroica resistencia y de perfecta disciplina.

Después de ocho meses de incesantes luchas y padecimientos innumerables, los soldados ingleses del bravo Baden Powell, han debido rendirse, cuando ya les ha faltado lo más preciso para su subsistencia.

La guarnición de Mafeking ha ofrecido á los ojos del mundo civilizado y, aun en medio de la animadversión hacia los ingleses, mostrada claramente en todos los países, el ejemplo más grande de valor que han dado en la actual guerra las tropas británicas y sus esfuerzos han sido vistos y comentados con elogio y simpatía.

Mafeking está situada en la punta occidental del teatro de la guerra y comunica por la ciudad del Cabo por medio del ferrocarril de Kimberley.

La toma de esta plaza hubiera tenido para los boers suma importancia hace algunos meses. Hoy, dado el curso de los acontecimientos en el resto del África del Sur, creemos que poco ha de valérles este triunfo á las dos repúblicas aliadas.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 15.

En una entrevista celebrada por el ministro de Hacienda con una comisión del Consejo de gobierno del Banco de España, se han ultimado los detalles para realizar el empréstito de consolidación.

Mañana se reunirá el Consejo de dicho establecimiento de crédito para acordar, con arreglo al artículo 5º de la ley de 2 de Agosto, el convenio que ha de hacerse con el Tesoro en lo tocante á la garantía á que ha de afectar el proyectado empréstito, y el servicio de intereses y amortización de la nueva deuda.

En la Gaceta del domingo es probable que aparezca el correspondiente decreto, á fin de que la suscripción pueda hacerse á principios de Junio.

— El gobernador de Lérida, Sr. Martos ha celebrado una larga conferencia con el señor Dato.

— Publica La Epoca un artículo, titulado «Afirmaciones», que se cree inspirado en esferas oficiales.

Dícese en él que las Cámaras de Comercio, en el caso de que se separen de su misión, serán disueltas por el Gobierno, que ha cumplido, cumple y espera contar con las fuerzas necesarias para acabar de cumplir su programas de reforma y reconstitución.

— Añade que la Hacienda, que estaba próxima á la bancarrota, se ha convertido en una Hacienda modelo que infunde esperanzas y afirma su crédito.

Sigue diciendo que las industrias prosperan, los obreros encuentran trabajo, los campamentos hallan útil empleo y progresan todos los ramos de producción.

Si el Gobierno no contuviera los alborotos que tratan de promover ciertos elementos, sería una triste cobardía; y sería una vergüenza indisculpable que no utilizara todos los medios legales, incluso las fuerzas del ejército, ante una guerra civil ó ante el motín.

Todos los medios que pone en sus manos la Constitución serán empleados para apartar los obstáculos y sólo haciendo esto estará tranquilo el Gobierno y con la conciencia satisfecha de haber cumplido con sus deberes.

— El jefe de los liberales catalanes ha conferenciado con el Sr. Sagasta, dándole cuenta detalladamente del estado de la opinión en Cataluña.

Según parece, sus impresiones son algo pesimistas.

— Se ha reunido la Junta directiva de la Cámara de Comercio, para tratar de la circular del Sr. Gasset.

Se leyó un oficio del Círculo de la Unión Mercantil ofreciendo su local á la Cámara de Comercio para el caso de que ésta quisiera abandonar el que ocupa, que es propiedad del Gobierno.

Se acordó nombrar una Junta de letrados para que estudien los recursos de alzada que pueden interponerse con respecto á varios extremos de la instrucción últimamente publicada por el ministro de Hacienda sobre contribuciones.

Se acordó también en principio formular una protesta contra la circular del Sr. Gasset, pero antes consultar con los Sres. Párraga y Costa, para decidir si el documento han de redactarlo todas las Cámaras ó solo la de Madrid.

— Mañana, á las tres y media, recibirá el archidióque Fernando la visita del Gobierno.

Esta noche se celebrará un banquete de gala en Palacio, al que asistirá el archidióque.

— Comentando un ministro la declaración de la Cámara de Comercio de Zaragoza, de que esperaba que se le comunicara oficialmente la circular del Sr. Gasset, ha dicho:

— Están muy equivocados, pues basta con que se haya publicado en la Gaceta para que deban darse por enterados.

— La jornada veraniega de la Corte, en San Sebastián, empezará este año en los primeros días de Julio, y según parece, hay propósitos de que sea muy movida.

Se organizarán varias expediciones por mar, para ir á diferentes puntos, no solo de las costas vascongadas, sino de Santander, Asturias y Galicia.

Uno de los puntos que se considera indudable que visitará la real familia, será el Ferrol.

Acompañarán al Rey en estas expediciones la Reina y sus augustas hijas.

La Corte vivirá á bordo del buque en que efectúe estas expediciones.

— Zaragoza.—Acaba de terminar la reunión que ha celebrado la Cámara de Comer-

cio de esta capital, presidida por el señor Paraiso.

Se ha dado en ella cuenta de la circular amenazadora del ministro de Agricultura, Sr. Gasset, que ha publicado la prensa, y se ha acordado contestarla, cuando se comunique oficialmente á la Cámara.

Los reunidos han estudiado los medios para constituirse legalmente, en el caso de que se decretase su disolución.

En la contestación que se dará á dicha disposición gubernamental, se protestará de las frases de la mencionada circular, ofensivas para las Cámaras, y se dará cuenta de su contenido a todas las de España.

Asimismo se ha acordado consignar que la Cámara de Comercio de Zaragoza ve con pena la permanencia del Sr. Alzola en la Dirección de Obras públicas, después de las calumnias dirigidas á los organismos de que ha formado parte.

También se ha acordado significar la simpatía que sienten los reunidos por la Cámara de Reus.

El señor Paraiso ha confirmado, que no es cierto que pretenda querellarse ante los Tribunales por la circular del señor Gasset.

—Paris.—Telegrafian de Londres que se han recibido despachos oficiales comunicando algunos detalles de la rendición de Mafeking.

La ciudad se rindió á las nueve de la mañana después de un cañoneo irresistible y de haber pedido los ingleses saqueos conductos para los defensores rendidos.

Todas las calles estaban destruidas por las barricadas y escombros.

Los soldados de la guarnición desfilaron ennegrecidos por el humo de la pólvora y del incendio y extenuados por el hambre.

Los boers se descubrieron respetuosamente al paso de los soldados vencidos.

En Londres ha causado penosa impresión la noticia de la rendición de dicha plaza.

Se dirigen ásperas censuras al Gobierno y á lord Roberts por no haber acudido en tiempo oportuno al socorro de aquella plaza, cuando se sabía con mucha anticipación que no podría sostenerse por más tiempo, pues sólo le quedaban recursos para poder resistir hasta mediados de Mayo.

Se han publicado hojas extraordinarias dando cuenta de la rendición de Mafeking, con su gobernador militar y la guarnición de la plaza.

En algunos círculos de Paris ha causado gran regocijo esta señalada victoria de los boers, que seguramente reanimará el espíritu patriótico de aquellos valientes defensores de las repúblicas sud-africanas.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Sor Josefa Folch falleció ayer en su casa en la calle de la Merced, a los 77 años de edad. Por tener noticias de las acriolladas virtudes y de la ejemplar vida de dicha religiosa, Superiora de la Casa provincial de Beneficencia y de cuyo fallecimiento dimos cuenta á los lectores ayer, nos hemos procurado a gúenos datos biográficos acerca de la misma.

Nació Sor Josefa Folch en la vecina ciudad de Valls, entrando á los 17 años en la Congregación de San Vicente de Paul; hizo la votación en la Casa de Beneficencia de Lérida, pasando de allí al Noviciado establecido en Madrid.

Al poco tiempo de ingresar en el Noviciado pasó á prestar sus servicios en el Maulemio de Leganés y al establecerse en nuestras posesiones de Africa los hospitales de sangre, con motivo de la declaración de guerra de España á Marruecos, se la destinó á Ceuta.

Al terminar aquella gloriosa campaña fué á ejercer su caritativa misión á la Casa de Maternidad de Barcelona, en donde permaneció hasta el 29 de Septiembre de 1865, en que, junto con sus hermanas de votación, vino á Tarragona con objeto de ejercer sus funciones en la Casa en que ha dejado de existir, levantada del cargo de Superiora, que ha desempeñado con tanto celo y acierto que nunca le ha faltado el respeto y amor de los señores que han estado bajo su maternal dirección, si el cariño y simpatías de los cuales tuvieron la dicha de conocer sus bellísimas cualidades y afable trato.

Sor Josefa Folch ha abandonado este valle de largísimos á los 67 años de edad, falleciéndole pocos meses para cumplir los 50 de profesión.

¡Que Dios premie sus virtudes!

Lucido en extremo resultó el entierro de Sor Josefa, verificado á las cinco y media de la tarde de ayer.

Después de un numeroso grupo de asilados de ambos sexos con cirios, seguía el clero y detrás el coche conductor del féretro, pendiendo de éste 14 cintas que llevaban niñas vestidas de negro con blanco manto.

Formaban el duelo oficial el Excmo. señor gobernador civil, los M. Ilres. señores presidente de la Diputación provincial y deán del Cabildo Catedral y el P. Superior de los Paúles residente en Barcelona; seguía después el duelo de familia y luego un tercero, en el que vimos al director de la Casa de Beneficencia, al presidente de las Conferencias de San Vicente de esta ciudad, buen número de sacerdotes y muchos caballeros.

Hoy, á las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia de la Merced el funeral en sufragio del alma de la fallecida, á quien el Omnipotente habrá acogido, sin duda, en su santo reno.

Lo de Reus

Siguió noticias directas que recibimos de la vecina ciudad, reina la más completa tranquilidad, habiéndose retirado parte de las fuerzas de la guardia civil allí reconcentradas.

En la sesión celebrada ayer por el Municipio se acordó haber visto con desagrado la suspensión del Sr. Font de Robinet y no aceptar ninguno de los concejales presentes el cargo de alcalde, caso de que el gobierno tratase de hacer tal nombramiento en alguno de ellos.

Anteayer llegó á Reus en carruaje el señor Font de Robinet. Su domicilio fué muy visitado en cuanto se supo su regreso de Lérida.

El Juzgado del partido y el teniente fiscal de la Audiencia continuaron ayer la investigación somaria por los sucesos de estos días.

El señor gobernador civil no marchó ayer á Reus, según se creía muy probable.

De todos modos juzgamos que el suceso no está terminado aún.

Veremos si nos ego vocamos.

Mochísimas fueron las personas que, impulsadas por la curiosidad, acudieron en la tarde de ayer al cementerio con objeto de presenciar la autopsia del cadáver de la desgraciada joven, Cinta Roca, asesinada anteayer en la calle de Espinach, del barrio del Serrallo.

La mayor parte eran vecinos del anodicho barrio, que añadian á la narración del hecho algunos patéticos detalles desconocidos por buena parte del público y reflejan algunas escenas mediadas entre los dos desgraciados ex amantes algunos días y algunas horas antes de la perpetración del crimen, que impresionaban vivamente.

Portadas ellas se revela que el matador estaba ciego de amor por Cinta y que á no verificar el crimen anteayer, lo hubiera realizado otro día, pues no podía vivir aquél sin el cariño de ésta y se desesperaba mesándose furiosamente los cabellos cada vez que la vela de desdenosa se enteraba de algunas fluezas y halagos de que hacia objeto el otro novio y rival.

Parece también que este deseo de la Ciudad era debido más que á los impulsos naturales de su corazón, á las imposiciones de su familia, empeñada en que debía casarse con el otro.

El cadáver estuvo en el depósito del cementerio hasta las seis de la tarde, en que le practicaron la autopsia los médicos forenses señores Calbó y Vilallonga, aguardando el público á la reja durante toda la tarde para verla por última vez para y para conocerla otros.

En la Audiencia provincial se verificó ayer la revisión por nuevo Jurado de la causa instaurada en el Juzgado de Montblanc por asesinato verificado en Santa Coloma de Queralt el 9 de Abril de 1898 en la persona de José Segalá y en la cual figuraba como procesado Buenaventura Piñol, fechándose sus nos sanguinolentos.

Después de elocuentes discursos pronunciados por el fiscal Sr. Creus y el defensor Sr. Barbera, retiróse á deliberar el Jurado, que poco después dictaba veredicto de incipitabilidad.

Felicitamos á nuestro apreciable amigo señor Barbera por el brillante triunfo obtenido ayer.

Conforme anunciamos, al anochecer de ayer y con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey, las bandas de música de los regimientos de Almansa y Luchana amenizaron el paseo central de la rambla de San Juan, cuya espaciosa vía vióse muy concurrida al no cesar de la suave brisa que soplará en la noche.

Un matrimonio mal avenido que habita en el camino de La Gotorreta, tuvo una cuestión en la tarde de ayer, y habiéndose asociado á la riña el padre y madre y su confiado de ella armaron entre todos tal zalamo, que hubo necesidad de que interviniera un agente de la autoridad para ponerles en paz.

Fueron citados á la Alcaldía, donde se les dio la debida reprepción.

Tras brillantes exámenes en la Academia de infantería de Toledo, ha obtenido el empleo de segundo teniente D. Pedro Luengo, hijo del señor gobernador civil de la provincia.

La enhorabuena.

Llamamos la atención del teniente alcalde del primer distrito acerca de un esquero solido que se ha instalado en un trastero sito en la rambla de San Carlos y frente al Hotel de París que, además de asear aquella espaciosa vía, había muy poco en favor de nuestra estética á los muchos extranjeros que diariamente se hospitan en aquella magnífica fundación.

A finales del pasado mes de Abril existían en las Casas de Beneficencia de la provincia los siguientes asilados:

Tarragona.—319 varones y 389 hembras; total, 608.

Tortosa.—152 varones y 143 hembras; total, 295.

La Gaceta de anteayer publica el anuncio de esta Diputación sacando á subasta la recaudación del contingente provincial para el 18 de Junio próximo.

En 1898 fallecieron en la isla de Cuba los siguientes individuos de traza naturales de nuestra provincia:

Buenaventura Giebert Cejudo, Juan Ferrer Curtallag, Martín Ferré Batallas y Antonio Brú Borda.

S. M. la Reina ha firmado un decreto nombrando delegado de Hacienda de Salamanca al que lo fué de esta provincia, en la actualidad efecto de Avila, D. Juan Ignacio Morales.

De segunda convocatoria se reunirá esta tarde en sesión la corporación municipal, que debe resolver los asuntos señalados en la orden del día inserta en nuestra anterior edición.

Se nos asegura que el autor del asesinato cometido anteayer en el barrio de San Pedro quedaría probablemente parado de la herida que se infirió dentro del plazo de ocho ó diez días.

El Centro republicano federal celebrará mañana junta general, con objeto de tratar asuntos de relativa importancia.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro apreciable amigo y correspondiente en Lérida, D. Mariano Ibáñez.

Por si interesa á algunos de los lectores.

Mañana, á las cuatro de la tarde, debe salir de Barcelona para Manila y escalar el vapor correo «Montevideo».

El lunes próximo se reunirá en sesión la Comisión provincial.

Para celebrar el cumpleaños de S. M. el Rey, ayer se entregó una peseta á los sargentos y 50 céntimos á los cabos y soldados de la guarnición.

La Cámara de Comercio de Zaragoza ha acordado ofrecer un testimonio de simpatía á la vecina ciudad de Reus.

Anteayer fué depositado un niño recién nacido en el torno de la Casa de Beneficencia de esta ciudad.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades orinarias.

Pieza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

TRIUNFO CIENTÍFICO

Diaríamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI que curan cualquier enfermedad. Para más detalles lea la página «Milagrosos confeites ó inyección anti-venéreas y Roab anti-sifilitico COSTANZI».

CRÓNICA TEATRAL

Mañana debutará en el teatro Fortany, de Reus, con la obra de espectáculo «La domadora».

de leones», una compañía cómico-dramática catalana y castellana dirigida por el primer actor Miguel Rojas y de la que forman parte la primera actriz Eugenia Caparó y el primer actor cómico Luis Millà.

**

Con «María del Carmen» se despidió ayer del público de Tortosa la notable compañía que ha actuado durante la presente semana en aquel teatro Principal.

APUNTES TAURINOS

Una breve confidamos poder comunicar á nuestros lectores los nombres de los dos matadores escriturados para la proyectada novillada que ha de efectuarse en nuestro circo taurino el 10 de próximo mes.

**

El domingo 27 del mes actual se verificará en Tortosa una corrida de novillos, lidierándose cuatro reses de la ganadería de D. Domingo Príncipe y Morall, que serán banderilleados y muertos á estoque por el novillero Emilio Soler («Canario») con su cuadrilla, de la que formará parte Chirrita.

En dicho espectáculo tocará el moro spadado el Africain, ejecutando varias series que, según dicen, llamarán la atención del público,

PUBLICACIONES

El último número del popular semanario *Mar y Tierra*, es de los mejores y más interesantes de la colección. Además de una porción de trabajos curiosos y notables, publica completas resúmenes de las Exposiciones de París y Murcia. Cada vez se explica menos el precio inverso mill de fan simpática revista, pues no deja de introducir constantemente mejoras, siendo la última publicar la portada en colores, reforma que ha obtenido gran éxito.

Hemos recibido el número 50 del interesante semanario *Alrededor del Mundo* que trae una portada en color, por García Menayo y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

A caza de flamencos, en colaboración con un caballo.—Quedan fotografías de estrellas.—Nació Coón en Pontevedra, por Justo E. Areal.—La pasta de madera y la medicina.—En busca de un planeta problemático: para el eclipse; observaciones á simple vista; el planeta Vulcano; todos á observar, por A. Vela.—Una torre parisense mayor que la Eiffel.—Una revolución en la artillería.—El secreto de la vida: ¿hacemos falta los hombres?—La curación de la ferina sin drogas, por el Dr. Pinilla.—Para dar color á los pájaros.—La corte de Faustino I, una zarzuela bufa en la realidad.—Un nuevo sistema de calzado.—Los orígenes y las curiosidades de la Biblia.—Cómo pidecían el conde de Cagliostro, por Manuel Treviño.—Un drama en la montaña: ¡ah! mi madre!, por Benito Balbuena.—Las flores que se mueven y el terciopelo vegetal, por Eduardo Reyes Prósper.—Cómo se disuelve un cadáver.—Los colores que gustan á los niños.—Libros recibidos.—LOS ESTRANGULADORES DE BENGALA: en el país de los asidis; las balas «dum-dum»; el fakir loco; situación espantosa; los prisioneros; confidencias; los bandidos; la salvación; un amigo desconocido; el comerciante parsi y el tesoro de los duques de Richmond; condenados á muerte por hambre y sed. Correspondencia.—Una novedad filatélica.—Averiguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

24 páginas, 37 grabados; 20 céntimos.

ECOS DE LA PROVINCIA

Dicen de Tortosa: «Ayer llegó de Amposta una importante partida de arroz con destino á las fábricas y consumo de esta ciudad, en una de las barcas que verifica los viajes fluviales entre aquella villa y Tortosa».

El trasplante de la mata de arroz que se está realizando ahora, tiene ocupados á la mayoría de los hortelanos de aquella importante término agrícola, que tanta riguroza le proporciona este cereal que constituye uno de los alimentos más útiles al género humano.»

A consecuencia de un remolote que publica ayer *La Autonomía*, es muy probable que se efectúe un duelo entre el firmante del mismo y el director de nuestro apreciable colegio *Reus*.

En Valls ha empezado a circular con profesión una proclama escrita en catalán, dirigida a los hijos del distrito de Valls Montblanch, exhortándoles a protestar de los conceptos vertidos por el que ostenta su representación en Córtes, en un telegrama dirigido al ministro de la Gobernación.

Se ha constituido en Tortosa la Asociación de los maestros públicos del partido judicial, la cual se propone fundar un periódico semanal, con objeto de defender los intereses del Ministerio de la Comarca.

En Càceres se está procediendo a montar una fábrica de aceite de orujo.

En toda la sierra de Prades ha llovido copiosamente estos días.

La fría de Torredembarra no se ha visto tan animada como en anteriores años.

NOTICIAS GENERALES

Bastantes son las reformas que por decreto se propone hacer el ministro de Instrucción Pública, según hemos referido; todavía no las hemos anunciado todas.

Una de las más notables será la del nombramiento de maestros y maestras, en la cual dominará un criterio ampliamente descentralizador.

Parece que se concederá facultades a los rectores de las Universidades para hacer estos y acaso algunos otros nombramientos; si bien estableciendo los casos en que dichos rectores en responsabilidad y manera de hacerla efectiva. Contra las decisiones de los rectores podrá entablarse recurso de alzada ante el ministerio.

Las reformas del Consejo de Instrucción Pública quitarán a éste toda función gubernativa ó administrativa y sólo le dejará, como es natural, las consultivas.

Los consejeros serán 25.

Se ha aprobado por el ministerio de Obras Públicas una nueva tarifa especial (X. número 4,) combinada entre la casi totalidad de las compañías ferroviarias españolas, para el transporte en gran velocidad de encargos y pequeños paquetes, cuyo peso no excede de 5 kilogramos.

Por lo económico de sus precios—1 peseta si el peso del bulto no excede de 3 kilogramos, y 1 66 si o pasa de 5, cualquiera que sea el recorrido—y ser de aplicación en todos los ferrocarriles, la nueva tarifa es sumamente ventajosa y cómoda para el público. Baste decir como ejemplo, que gracias a ella, por el módico precio de una peseta podrá enviarse un paquete de 3 kilos desde Cádiz a la Coruña ó desde Huelva a Barcelona.

Tratándose de poblaciones de alguna importancia, y mediante un recargo de 15 céntimos, permite además facturar los bultos para su entrega en el domicilio del destinatario.

Vuelven a circular billetes falsos de 100 pesetas busto Jovellanos y emisión de 24 de Julio de 1893.

Se observan diferencias notables entre los legítimos y los falsos. En éstos el papel es grueso y terco; las tintas del busto de Jovellanos son casi negras; el color del papel es más oscuro, la figura del sello confusa y opaca y el estampado del reverso difiere por completo de los legítimos.

También la numeración está bastante borrosa, y esto basta para diferenciarlos de los legítimos.

Se asegura que en breve el gobierno inglés establecerá un impuesto de exportación bastante crecido sobre todos los carbones, motivado por las peticiones de los centros industriales más amenazados por la escasez de dicha primera materia y la elevación continua de los precios cada vez más persistentes.

La importación por Barcelona que mensualmente asciende a muchos miles de toneladas de carbón mineral y de cok de las precedencias de Cardiff y Newcastle, calculan algunos que quedará reducida a más de un 50 por 100.

Dice el periódico italiano *El Adriático* que el gobierno español ha telegrafizado al embajador de España en el Vaticano que se ejerce una activa vigilancia cerca del presidente D. Carlos.

A fines de mes, es esperado en el puerto de Barcelona el vapor correo «Alicante», que conduce a la península buen número de repatriados de Filipinas.

En dicho barco viene el señor don Eugenio Blanco, coronel del batallón de indios macabales, recientemente desembarcado.

El señor Blanco—que pensaba llegar a Marsella, según ya digimos, en un vapor de las Mensajerías francesas—se unirá a los oficiales de su batallón, que llegaron en el «León XIII», marchando inmediatamente a Madrid, a fin de presentarse a la Reina.

Todos los que regresan en el «Alicante», han sido prisioneros de los tagalos.

Telegrafian de Murcia que han aparecido los restos de una pequeña embarcación, con tres cadáveres a bordo, y que se cree puedan ser los procedentes del naufragio del bote «San Miguel».

El dia 4 del mes próximo se celebrarán en la comandancia de Marina de Palma de Mallorca, exámenes para cubrir la plaza de práctico amarrador de dicho puerto, que se halla vacante.

BOLETIN OFICIAL

Instrucción para el servicio de la recaudación de las contribuciones e impuestos del Estado y el procedimiento contra deudores a la Hacienda.

—Anuncio de haber sido demarcados sin oposición los registros de las minas que relacionan.

—La Administración principal de Aduanas anuncia para el 25 del actual la subasta de varios efectos.

—Estado comprensivo de la existencia general de los acogidos en las Casas de Beneficencia de esta provincia correspondiente al mes de Abril último.

—Edictos de 1.ª subasta de fincas embargadas por débitos de contribución por el Agente ejecutivo de Bonastre.

—Anuncios oficiales de las Alcaldías de Rodona, Creixell y Molà.

—Providencias judiciales.

—Resumen del Balance-Inventario practicado por el Gasómetro Tarragonense, cuyo activo pasivo es de pesetas 1.448.760'53.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—S. Félix de Cantaliciof. Sta. Clau- dia mr.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Pedro Celestino papa y San Ibo abogado.

ORACIONES DE CLEMENTE HORAT.—Continúan en la iglesia de Santa Clara, siendo las horas de exposición por la mañana de ocho a once celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde, de tres y media a seis y cuarto.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Soledad en Nazaret.

Mes de María

Prosigue en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, durante la misa y en los domingos después del Rosario de la Aurora que se canta a las seis; y a las doce en el altar de Nuestra Sra. del Rosario, durante la misa. Por la tarde, a las siete en el mismo altar de Ntra. Sra. del Rosario.

SMA. TRINIDAD.—A las ocho de la mañana durante la misa.

SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco y media, durante la misa, y por la tarde a las siete y media.

SAN FRANCISCO.—A las ocho de la mañana durante la misa.

SAGRADO CORAZÓN.—A las cinco misa y plática, y a las seis y media de la tarde con ejercicios y sermon.

SAN MIGUEL.—A las siete, durante la misa, y por la tarde, a las siete, excepto los días festivos que empezará a las seis y media y habrá sermon.

HOSPITAL.—A las seis de la mañana durante la misa.

HUÉRFANAS.—A las seis de la tarde.

JESÚS MARÍA.—A las seis menos cuarto de la tarde.

DOMÍNICAS DE LA PRESENTACIÓN.—A las cinco y cuarto de la tarde.

SAN PEDRO.—A las cinco y media de la tarde.

CARMELITAS DESCALZOS.—A las siete de la mañana, durante la misa.

HERMANAS TERCIARIAS DESCALZAS DEL CARMEN.—A las seis y media, durante la misa.

CRONICA OFICIAL

JUNTA DE AGUAS DEL RIO FRANCOLI

La Junta ha acordado sancionar el dia 19 del corriente, a las siete y media de la noche, para la celebración de la Junta general ordinaria de propietarios de huertas encavadas en este término municipal que riegan de las aguas del Francoli y Ferrerola; y se

guidamente y a las ocho de la misma noche de la Sociedad de la mina «La Protectora».

Si por no reunirse mayoría no pudieran tener lugar dichos actos ó alguno de los dos, se celebrará ó celebrarán de segunda convocatoria el dia siguiente domingo 20, a las diez y media y once respectivamente de la mañana.

Tarragona 13 de Mayo de 1900.—El Secretario, Francisco Salpany.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de dia Sr. comandante de Luchana D. Leocadio Villasevil.

Parada, Almansa.

Hospital y provisión, capitán 4.º de Luchana.

Paseo de enfermos, Luchana.

E. comandante sargento mayor, Plácido Roldán.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Antonio Barrera Mallol, Antonio Guinovart Corbella.

Fallecidos.—Josefa Folch Vives, Beneficencia, José M. Compte Franquet, Esp. nach 1, Carmen Sabaté y Vilà Fortuny 11.

Matrimonios.—Joaquín Aldave Castaños con Josefa Pons Llanas.

MOVIMIENTO BRUSATIL

BOLSA DE MADRID

Madrid, 17, 3'50 t.

| | |
|-----------------------------------|--------|
| 4 por ciento interior | 70'40 |
| 4 por 100 idem fin mes | 70'45 |
| 4 por 100 exterior | 76'75 |
| 4 por 100 amortizable | 78'15 |
| Aduanas | 100'75 |
| Cubas (Emisión de 1886) | 82'70 |
| Cubas (Emisión de 1890) | 69'20 |
| Filipinas | 88'00 |
| Banco de España | 500'00 |
| Tabacalera | 417'00 |
| Cambios de París | 27'10 |
| Idem Londres | 00'00 |
| 4 por 100 exterior | 73'40 |

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 17, 6'25 t.

| | |
|---------------------------------|----------|
| Cambios extranjeros | 31'75 d. |
| Id. á la vista | 32'10 d. |
| Paris á 90 días fecha | 00'00 |
| Id. á la vista | 27'50 p. |

Efectos públicos

| | Dinero Papel |
|--|---------------|
| 4 100 interior contado | 00'00 00'00 |
| fin mes | 69'925 69'95 |
| fin próximo | 00'00 00'00 |
| exterior contado | 00'00 00'00 |
| fin mes | 00'00 00'00 |
| fin próximo | 00'00 00'00 |
| Amortizables contado | 00'00 00'00 |
| 5 por 100 carpetas sobre renta de | |
| Aduanas | 100'50 100'75 |
| Bill. Hip. Isla de Cuba 1886 | 82'35 82'65 |
| 1890 | 69'00 69'25 |

Acciones fin mes

| | |
|---|---------------|
| Banco Hispano Colonial | 116'50 117'00 |
| Medina-Zam. y O. & V. | 22'50 22'60 |
| Norte de España | 63'30 63'40 |
| Ferrocarril Tarr. Barc. Francia | 85'70 85'60 |

MARÍTIMAS

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Cette y Valencia, en 5 ds., v. Sagunto, de 345 ts., c. J. Esquerdo, con salvado, con signado a D. Antonio Más.

De Cette, en 1 dia, v. Cervantes, de 296 toneladas, c. J. Sintes, con bocoyes vacíos.

DESPACHADAS

Ninguna.

MOVIMIENTO COMERCIAL

Vinos españoles en Cette

| NOMBRES | GRADOS | PRECIO POR HEC. |
| --- | --- | --- |

</tbl_r

